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  Ademais, o combate ao Aedes aegypti ainda 
deixa muito a desejar. Além da dengue, o inseto 
transmite zika, chikungunya e febre amarela. Diz 
muito sobre a precariedade da saúde pública em 
que vivencia vários municípios do estado de 
Minas Gerais. É preciso campanha publicitária 
de conscientização à população para que não 
ocorra um retrocesso.
  Para tanto, diante do fracasso em controlar o 
mosquito, as expectativas recaem sobre uma 
vacina, cujo desenvolvimento frustrou 
laboratórios por décadas. Um imunizante da 
farmacêutica francesa Sanofi teve 60% de 
eficácia, mas a aplicação foi restringida após 
reações adversas graves em alguns dos 

colaboradores.
Outro produto, da japonesa Takeda, provou-se 
80% efetivo e se encontra em análise pela 
Anvisa. Já o Butantan anuncia agora resultado 
similar (79,6%) para imunizante desenvolvido a 
partir de antígenos dos Institutos Nacionais de 
Saúde dos EUA (NIH).
  Contudo, o teste no Brasil ocorre em parceria 
com a empresa de origem americana MSD. Mais 
de 16 mil voluntários de 2 a 59 anos participaram 
do teste clínico de fase 3, realizado em 14 estados 
do país. Os resultados ainda são preliminares e só 
devem ser submetidos para publicação em 
periódicos médicos auditados no ano que vem.
  O Butantan teria capacidade para produzir 50 

milhões de doses anuais do imunizante, assim 
que a Anvisa aprovar o medicamento. Será mais 
uma vacina produzida no instituto, que já fornece 
outras oito para o Ministério da Saúde.
  Portanto, muito da atual capacidade 
biotecnológica do Butantan resulta do 
pioneirismo e da liderança do pesquisador Isaias 
Raw, que retornou do exílio no final dos anos 
1980, após cassação pelo AI-5. Raw morreu na 
terça-feira (13/12), e a vacina antidengue é mais 
um item de inegável valor sanitário em seu 
legado. 

Com informações do IBGE, Ministério da Saúde 
e Instituto Butantan 

   O  Ins t i t u to  Bu tan tan  conqu i s tou 
reconhecimento nacional, em 2021, ao oferecer 
para o país todo a Coronavac, menos de um ano 
após os primeiros casos de Covid. O centro de 
referência nacional em biotecnologia prepara, 
agora, uma vacina contra a dengue.
  Embora menos ameaçadores do que cepas do 
Sars-CoV-2, os quatro sorotipos do vírus DENV 
dão muito trabalho ao sistema de saúde pública. 
De janeiro até o começo deste mês, registraram-
se 1,4 milhão de casos prováveis no país.
Configura-se alta de 172% sobre 2021 e retorno à 
situação preocupante de 2019. A doença, 
reintroduzida no Brasil nos anos 1980, provocou 
978 mortes em 2022.

  A Academia Marianense de Letras, Ciências e 
Artes encerrou as comemorações de 60 anos da 
instituição cultural, com duas apresentações 
musicais que contaram com a participação de 
centenas de pessoas. 
 A Banda União XV executou a Retreta de Natal 
reverenciando o Menino Jesus e os 60 anos da 
Academia Marianense de Letras. 
  No encerramento da apresentação, a Banda XV 
de Novembro prestou uma homenagem à 
Academia Marianense de Letras, com uma placa 
de Honra ao Mérito e agradecimento. 
 A Escola de Violão "Professor Moura Santos" 
apresentou, em sequência, um belíssimo 
concerto de Natal, no salão nobre da Academia 
Marianense de Letras, com vasto repertório de 
músicas populares. 
A Academia Marianense de Letras agradece a 
participação de todos!
Feliz Natal e Próspero Ano Novo!

@jornalpanetus
Andreia Donadon Leal - Deia Leal - Doutoranda em Educação (Saúde): ALDRAVINTURAS: a arteterapia da liberdade de expressão! 
Mestre em Literatura , Graduada em Letras, Especialista em Artes Visuais  - Especialista em Arteterapia  

RETRETA E 21° RECITAL DE NATAL DA ACADEMIA MARIANENSE DE LETRAS 

ALERTA DE FINAL DE ANO: TUDO CONTRA A DENGUE
Desafio tecnológico para laboratórios, vacina é desenvolvida com sucesso no país, mas é preciso responsabilidade.

Um ciclo de muitas conquistas está acabando e não podemos deixar 

de te agradecer: nosso ano foi mais iluminado graças a você: Cliente,

amigo, leitor... Desejamos que a harmonia prevaleça nesse Natal 

e traga mais paz e alegria! Será um presente para nós continuar 

prestando o serviço que você merece com a qualidade 

que você confia! 

Que sua vida seja decorada de muito sucesso. 

Feliz Natal!
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BOLSA INTERNET PODE SER INSTRUMENTO PODEROSO 
DE COMBATE À POBREZA

Projeto de equipe de Lula é bom começo, mas deveria ser mais ambicioso.

pobreza e de transferência de renda, pode ser uma trilha 
promissora.
  Por outro lado, quando o telefone celular é o único 
dispositivo para o acesso à rede (realidade vivenciada 
por 89% dos usuários das classes D e E, segundo a 
pesquisa TIC Domicílios do CGI.br), os usuários ficam 
impedidos de realizar atividades mais sofisticadas, 
incluindo o preenchimento de formulários, a emissão 
de documentos e outras transações eletrônicas.
  Na prática, embora o telefone celular permita que 
trabalhadores informais e prestadores de serviço se 
conectem com clientes via aplicativos de mensagens 
instantâneas, esses usuários possuem menos recursos 
para um uso pleno das tecnologias digitais, o que é 
central em um debate público marcado pela 
desinformação.
  A popularização do celular e dos aplicativos de 
mensagens no Brasil (o envio de mensagens 
instantâneas é atividade realizada por 93% dos 
usuários) contrasta com uma inserção ainda tímida da 
internet no mundo do trabalho (36%) e para a realização 
de transações financeiras (46%). Há muito a ser feito 
nessa área.
Por essa razão, para que a conectividade seja 
significativa para o aproveitamento de oportunidades 
online, é crucial verificar a frequência e a autonomia no 
uso da internet, por meio de um dispositivo apropriado 
e de uma conexão com velocidade e quantidade de 
dados suficientes. Sem isso, a internet tem efeito 
limitado no acesso dos mais pobres a programas de 
governo e oportunidades de trabalho e renda.
  Assim, posicionar a inclusão digital no centro da 
produção das políticas de transferência de renda e 
combate à pobreza pode afetar positivamente os 
resultados de tais estratégias, contribuindo para romper 
um ciclo perverso de manutenção ou mesmo de reforço 
das desigualdades.
  Nos últimos anos, propostas de subsídios específicos 
para custear a internet de beneficiários de programas 
sociais fizeram parte do debate público. No contexto da 

pandemia, propostas legislativas sobre o tema voltaram 
a emergir (como é o caso do PL 4.242/2020, 
apresentado no Senado Federal).
  Com a crise sanitária, o debate foi ainda mais intenso 
no campo da educação, com a aprovação de medidas 
para o fornecimento de pacotes de dados e dispositivos 
para professores e estudantes (é o caso da lei 
14.172/2021, que dispõe sobre a garantia de acesso à 
internet, com fins educacionais, a alunos e a professores 
da educação básica pública).
No contexto atual, parece inevitável atribuir ao acesso à 
internet o mesmo status de outros bens coletivos como 
energia elétrica, água e esgoto.

restringindo o aproveitamento equitativo de 
oportunidades online. Uma conectividade precária 
também afeta a realização de atividades essenciais, tais 
como o acesso a oportunidades de emprego e renda, 
teletrabalho, ensino remoto e telemedicina, para não 
mencionar programas de governo.
  A associação entre a falta de internet e a pobreza no 
Brasil é conhecida. Não é possível, contudo, determinar 
com certeza a direção da causalidade, se a pobreza 
dificulta o acesso à internet ou se a falta de acesso gera 
pobreza. O fato é que os dois fenômenos se reforçam 
mutuamente.
  O elevado número de usuários de internet no Brasil 
mascara enorme desigualdade. A rápida expansão do 
acesso nos últimos 20 anos beneficiou os estratos de 
maior renda e escolaridade. O avanço da rede também 
foi tardio em áreas que concentram a população em 
situação de pobreza, como é o caso das áreas rurais e 
das regiões Norte e Nordeste.
Do ponto de vista do uso, temos ainda uma "elite 
digital", com acesso a computador e banda larga fixa, e 
usuários de "segunda classe", que dependem do uso do 
celular e com pacotes de dados limitados. Atualmente, 
um acesso significativo à internet está menos presente 
entre os idosos, indivíduos de baixa renda e de baixa 
escolaridade, bem como entre mulheres negras.
  A popularização,  e quase universalização,  dos 
telefones celulares é simultaneamente uma boa e uma 
má notícia. A pesquisa recente no campo indica uma 
contribuição significativa do acesso à internet para a 
manutenção de patamares de renda entre populações 
mais vulneráveis.
  Na crise econômica iniciada em 2015, a maior 
resiliência frente à pobreza entre aqueles que puderam 
fazer uso da internet ocorreu especialmente na renda do 
trabalho, o que indica que a conexão pode ter impacto 
relevante no acesso a fontes de renda, em um mercado 
caracterizado por alta informalidade. Em períodos de 
crise econômica, a combinação de medidas de estímulo 
à conectividade, associadas a programas de combate à 

  A equipe de Lula anunciou proposta de criação de uma 
bolsa para apoiar o acesso à internet entre os inscritos no 
Cadastro Único do governo federal. A sinalização do 
grupo de trabalho recoloca na agenda um aspecto ainda 
pouco explorado no campo das políticas sociais: o 
acesso à internet pode ser um instrumento para 
enfrentar a pobreza e promover a inclusão social?
  A resposta é sim. Há um número crescente de 
evidências indicando que as tecnologias digitais 
desempenham um papel crítico em programas de 
inclusão social. A concessão de bolsas é um auspicioso 
começo, mas a promoção da inclusão digital pode e 
deve ser ainda mais ambiciosa.
  O combate às desigualdades digitais exige políticas 
que avancem para além do provimento de acesso, 
promovendo oportunidades de uso da rede e a formação 
de habilidades digitais no conjunto da população.
  O enfrentamento das desigualdades digitais está no 
centro das agendas globais de desenvolvimento, como a 
Agenda 2030 da ONU. Mais recentemente, o 
secretário-geral das Nações Unidas, António Guterres, 
deu início a um debate para a criação de um pacto 
global para promover os benefícios e mitigar os riscos 
da transformação digital ("Global Digital Compact"), 
iniciativa que reconhece a necessidade de conectar 
todas as pessoas e escolas à internet.
A agenda foi exponenciada pela experiência com a 
pandemia da Covid-19, que produziu intensa 
aceleração nos processos de digitalização da vida 
econômica e social. As pesquisas na área demonstraram 
uma migração na realização de serviços públicos e 
transações financeiras para o ambiente online.
  No Brasil, a adoção, sem precedentes, de aplicativos 
para a solicitação e movimentação do auxílio 
emergencial foi um exemplo marcante de uso de 
tecnologias digitais na política de assistência social, 
mas também das desigualdades e limitações que estas 
podem produzir.
  Se é certo que houve avanços na direção da expansão 
da digitalização, as desigualdades digitais permanecem 
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  Um dos destaques da Argentina tricampeã mundial na 
Copa do Qatar, Emiliano Martínez, 30, atraiu as 
atenções ao receber, no estádio de Lusail, o prêmio Luva 
de Ouro, dado ao melhor goleiro do torneio. Martínez 
colocou o troféu abaixo do abdômen e o exibiu, em 
atitude obscena, na direção dos torcedores, causando 
espanto, alguma ojeriza, e gerando interrogações.
  A dúvida sobre a razão de o camisa 23, que pegou 
pênaltis nas disputas contra a Holanda, nas quartas de 
final, e França, na final, não persistiu muito, já que ele 
deu a explicação à rádio La Red, de seu país.

"Fiz isso porque os franceses me vaiaram. Não levo 
desaforo para casa", disse, dando a entender que o gesto 
deselegante foi uma resposta aos torcedores da França 
na arena que foi palco da decisão do Mundial qatariano.
  Bastante passional, o camisa 23 mostrou grande 
vibração durante as partidas, especialmente quando 
defendeu pênaltis diante de holandeses e franceses e até 
fez dancinha quando evitou gol de Berghuis e depois 
que Tchouaméni chutou para fora.
  Além de brilhar como pegador de pênaltis, ele foi 
decisivo para impedir o bicampeonato da França, e 
permitir à Argentina continuar na luta pelo tri, ao no final 
do segundo tempo da prorrogação desviar com o pé um 
chute forte de Kolo Muani que tinha endereço certo.
  Depois da conquista e dos festejos com a seleção na 
Argentina, Martínez regressará à Inglaterra, onde joga 
pelo o Aston Villa. A Premier League será retomada na 
segunda-feira (26/12), depois da interrupção para a 
Copa do Mundo.

@jornalpanetus@jornalpanetus

ESPORTE: MARTÍNEZ EXPLICA 
GESTO OBSCENO AO RECEBER 

PRÊMIO DE MELHOR GOLEIRO DA 
COPA

'Fiz isso porque os franceses me vaiaram', afirmou argentino para justificar 
ato no estádio Lusail após a final.
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legislativas e dividiu o montante de acordo com o 
tamanho das bancadas partidárias.
  Gilmar, por sua vez, disse que não seria possível 
simplesmente declarar inconstitucional a possibilidade 
de emendas de relator prever despesas. Por outro lado, o 
ministro defendeu a adoção de medidas para garantir, 
em 30 dias, a publicidade, acesso público e 
rastreabilidade do dinheiro.
  Acionado por partidos políticos, o Supremo deliberou 
sobre quatro ações que tratavam das emendas de relator. 
Na semana passada, a presidente da corte e relatora da 
matéria, Rosa Weber, votou por vedar o uso do 
instrumento para atender a pedidos de parlamentares ou 
de pessoas externas ao Congresso.
  A ministra disse que essa utilização das emendas não 
está de acordo com princípios constitucionais e que viola 
a separação de Poderes e o direito à informação. 
Afirmou ainda que o mecanismo desequilibra o 
processo democrático.
Para ela, são incompatíveis com a Constituição "as 
práticas orçamentárias viabilizadoras do chamado 
'esquema do orçamento secreto', consistentes no uso 
indevido de emendas do relator geral do Orçamento".
  A ministra defendeu ainda que as emendas de relator só 
poderiam ser usadas para fins restritos, previstos na 
Constituição, de correção de erros ou omissões.
  Rosa votou para determinar que os órgãos da 
administração pública que usaram recursos dessas 
emendas de 2020 a 2022 publiquem em até 90 dias 
dados referentes às obras e compras realizadas com as 
verbas, assim como identifiquem quem solicitou e foi 
beneficiado "de modo acessível, claro e fidedigno".
  Cármen Lúcia, Luiz Fux, Edson Fachin e Luís Roberto 
Barroso seguiram a colega de forma contrária ao uso das  
emendas de relator para atender a pedidos do Congresso 
e de pessoas externas pois ferem o princípio da devida 
transparência na aplicação dos recursos orçamentários.

Divergências

  A divergência foi aberta por André Mendonça. Kassio 
Nunes Marques, Alexandre de Moraes e Dias Toffoli 
discordaram da presidente do Supremo.
  Embora tenham apresentados votos diferentes, os 

quatro entendem que é possível a continuidade das 
emendas de relator, mas com a obrigação de que sejam 
garantidos os mesmos critérios de transparência e 
controle de outros tipos de emendas legislativas 
previstas na Constituição.
  Moraes apresentou um voto mais intermediário, que 
também prevê que as emendas obedeçam ao critério de 
proporcionalidade das bancadas do Congresso. Toffoli, 
por sua vez, foi além e defendeu que uma série de regras 
seja estabelecida para o uso dessas emendas.
  Mendonça avaliou que as emendas são constitucionais 
desde que sejam transparentes e possíveis de fiscalizar, 
assim como Kassio Nunes Marques. Os dois ministros 
foram indicados ao tribunal pelo presidente Jair 
Bolsonaro (PL).
  Em um movimento do Legislativo para tentar esvaziar 
os questionamentos ao mecanismo no Supremo, o 
Congresso articulou a aprovação de um projeto de 
resolução com critérios para distribuição das emendas 
de relator que contemplassem a proporcionalidade dos 
partidos.
A presidente do STF classificou de "louvável" a 
iniciativa do Parlamento, mas disse que ela confirmava a 
liminar (decisão provisória) que ela dera no processo, 
que chegou a suspender o uso da verba. Acrescentou 
ainda que a proposta "confirma a impropriedade do 
sistema até então praticado".
"A iniciativa, porém, em absoluto prejudica o 
julgamento iniciado na assentada anterior," continuou 
Rosa, em sua fala. Segundo ela, o ofício é apenas uma 
n"otícia de proposta legislativa em tramitação" para o 
futuro.
  As emendas de relator foram criticadas na campanha 
por Luiz Inácio Lula da Silva (PT), mas viraram 
instrumento de pressão nas negociações para a formação 
da base do futuro governo e para a aprovação de uma 
proposta de emenda à Constituição que garanta o 
pagamento do Auxílio Brasil (que voltará a se chamar 
Bolsa Família) de R$ 600 em 2023.
No último domingo (18/12), o ministro Gilmar Mendes 
decidiu que a manutenção no próximo ano do Auxílio 
Brasil pode ocorrer pela abertura de crédito 
extraordinário e que essas despesas não se incluem nos 
limites do teto de gastos.

  A corte se reuniria nesta segunda apenas para o 
encerramento do ano judiciário, com a apresentação de 
dados sobre os trabalhos realizados pelo tribunal em 
2022, mas foi necessário realizar uma sessão 
jurisdicional para finalizar o julgamento.
  Para Lewandowski, o Congresso não conseguiu adotar 
as providências necessárias para dar a devida 
transparência à distribuição das verbas viabilizadas por 
meio das emendas de relator.
  Apesar de um "progresso", frisou o ministro, a 
resolução editada pelo Legislativo na sexta (16/12), com 
t a l  p r o p ó s i t o  n ã o  r e s o l v e u  " v í c i o s  d e 
inconstitucionalidades" apontados nos processos em 
análise. Segundo ele, não houve resposta a contento para 
questões como a identificação de quem pediu e quem se 
beneficiou dos recursos, além da rastreabilidade do 
dinheiro.
  Lewandowski havia afirmado na data que a resolução 
"de certa maneira atendia às preocupações que foram 
ventiladas pelos ministros ao longo do julgamento".
  A proposta aprovada na sexta, uma reação da cúpula do 
Congresso ao julgamento em curso, concentrou parte 
dos recursos nas mãos dos chefes das duas Casas 

  O STF (Supremo Tribunal Federal) declarou na última 
segunda-feira (19/12), a inconstitucionalidade das 
emendas de relator. O placar foi de 6 votos a 5 pela 
derrubada do mecanismo.
  O julgamento havia sido interrompido na sexta-feira 
(16/12). Na retomada da análise, o ministro Ricardo 
Lewandowski se alinhou ao entendimento contrário ao 
instrumento usado para barganhas políticas entre o 
Congresso e o governo federal. Também votaram contra 
a presidente do STF e relatora do caso, ministra Rosa 
Weber, além dos  ministros Cármen Lúcia, Luiz Fux, 
Edson Fachin e Luís Roberto Barroso.
Último a se manifestar, o ministro Gilmar Mendes 
opinou pela manutenção das emendas de relator, mas 
destacou a necessidade de avanços quanto à 
transparência. Afirmou que o debate sobre a matéria 
deveria "ser enfrentado sem demonizações de ocasião".
  Além de Mendes, também divergiram de Weber os 
ministros André Mendonça. Kassio Nunes Marques, 
Alexandre de Moraes e Dias Toffoli.  Como 
consequência do entendimento da corte, o uso das 
emendas de relator se restringirá a correções no projeto 
de lei orçamentária.

STF DECLARA INCONSTITUCIONALIDADE DE EMENDAS 
DE RELATOR

Placar foi de 6 votos a 5 contra o instrumento usado para barganha política no Congresso.
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Austrália, Ged Kearney, afirmou que o governo 
federal estava em contato com os reguladores 
encarregados de investigar o assunto.
  Segundo disse à imprensa local Darren Roberts, 
médico do Centro de Informações sobre Venenos de 
New South Wales, os afetados "são incapazes de ver 
direito, ficam confusos e têm alucinações". "Estamos 
falando de alucinações assustadoras; nada que seja 
divertido." Outros sintomas são coração acelerado, 
pupilas dilatadas, visão embaçada e pele e boca secas.
  Suspeita-se que o envenenamento no espinafre tenha 
sido causado por plantas da família Solanaceae, que 
inclui beladona, erva-do-mato e raiz de mandrágora, 
segundo o departamento de Saúde do estado de 
Victoria. Ou seja, os sintomas não são decorrentes do 
espinafre em si.

   Quatro redes de supermercados na Austrália fizeram 
na última sexta-feira (16/12), um "recall" de 
espinafres, depois de mais de uma centena de 
consumidores relatar que teve alucinações e febre ao 
ingerir uma leva do vegetal nos últimos dias. Mais de 
50 pessoas buscaram ajuda médica, incluindo uma 
criança.
  A produtora do vegetal, Riviera Farms, do estado de 
Victoria, afirmou suspeitar que esta leva de espinafre 
tenha sido contaminada por uma erva daninha. Disse 
também que vai investigar o caso, testando as plantas 
infectadas, para que isto não se repita.
  A agência reguladora de comidas australiana pediu 
aos consumidores que joguem fora o produto, 
imediatamente, ou que o devolvam e sejam 
reembolsados. O ministro adjunto da saúde da 

SAÚDE: ESPINAFRE 'ALUCINÓGENO' LEVA DEZENAS A 
BUSCAREM AJUDA MÉDICA NA AUSTRÁLIA

Vegetal contaminado causou infecção alimentar com sintomas severos; supermercados fazem 'recall'.

duas varandas. Também foram instalados bancos e 
duas portas laterais. Pensando nas pessoas com 
deficiências físicas, foram criados dois banheiros 
acessíveis. E, além de todas essas mudanças em 
sua estrutura, no local também foram instaladas 
rede de esgoto e sistema hidráulico, obtendo 
também a instalação da rede elétrica.
  Durante o processo de reforma, diversas equipes 
foram mobilizadas, envolvendo áreas, como: 
carpintaria, hidráulica, elétrica, solda e alvenaria. 
O trabalho de mais de três meses foi entregue com 
qualidade e segurança, atendendo os desejos da 
população e levando mais melhorias ao Distrito de 
Santa Rita Durão.

  Na terça-feira (13/12), a Prefeitura de Mariana, 
por meio da Secretaria de Obras e ação da 
Subsecretaria de Gestão Urbana (SGU), realizou a 
entrega da Capela Velório no Distrito de Santa Rita 
Durão. O espaço passou por uma série de 
intervenções, iniciadas no dia 18 de agosto de 
2022.
  Para oferecer maior conforto e segurança às 
famílias que utilizam o local, foram realizados 
diversos reparos com foco nas melhorias da 
Capela, bem como a mudança em seu no layout, 
construção de dois banheiros e adição de um quarto 
para armazenar ferramentas. Integrando a reforma, 
sua área externa foi expandida com a construção de 

@jornalpanetus@jornalpanetus

REFORMA DA CAPELA VELÓRIO EM SANTA RITA DURÃO 
É FINALIZADA

Para oferecer maior conforto e segurança às famílias que utilizam o local.
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Endereço: Avenida Salvador Furtado - 144 - Centro - Mariana

Sua nova loja preferida chegou na Primaz de Minas!

Comércio de Bens, Serviços e Turismo (CNC), 
revela que o número de brasileiros endividados em 
novembro/22 chegou a 78,9% das famílias. Esse 
percentual é 3,4 pontos mais alto que o registrado 
em novembro do ano passado.
Segundo Marcelo Barbosa, é muito difícil para o 
consumidor equilibrar suas finanças se houver 
débitos em atraso. 
“Com o dinheiro do 13º salário, o cidadão deve 
fazer o maior esforço possível para se livrar das 
dívidas, até porque, com o dinheiro na mão, dá 
para negociar condições mais favoráveis de 
pagamento, obtendo descontos significativos”, 
afirma ele. Barbosa orienta que o consumidor 
priorize aquelas dívidas que têm juros mais altos e 
ainda as contas de serviços essenciais como água e 
luz, para evitar o corte do fornecimento.
  As compras de presentes de Natal devem também 
ser objeto de grande atenção por parte do 
consumidor. Afinal, de nada adianta quitar dívidas 
antigas para contrair novas. Nesse caso, a 
orientação do coordenador do Procon Assembleia é 
elaborar uma lista enxuta de pessoas para quem se 

deseja presentear e colocar um limite no valor total 
dos produtos. “O Natal de muitas famílias tem sido 
no sistema 'amigo oculto', no qual há um sorteio e 
cada integrante ganha e oferece apenas um 
presente, de forma que todos são contemplados 
igualmente”, sugere Marcelo Barbosa. Dessa 
forma, ninguém se aperta financeiramente, já que o 
valor máximo dos presentes é combinado 
previamente entre os familiares.
O consumidor deve ficar atento também ao fato de 
que no início do próximo ano chegarão os boletos 
do IPVA, do IPTU e das matrículas escolares. Por 
isso, uma parcela do 13º salário deve ser reservada 
para essas despesas. Depois de todos esses 
cuidados, se ainda sobrar algum dinheiro, a 
orientação é que o consumidor o mantenha em 
alguma aplicação financeira e só utilize em caso de 
emergência. “Ter uma poupança é muito 
importante para enfrentar situações inesperadas 
sem a necessidade de recorrer a empréstimos 
bancários”, ensina Marcelo Barbosa. Com tudo 
isso, fica mais fácil manter o orçamento familiar 
equilibrado durante todo o ano.

Barbosa, a primeira preocupação dos cidadãos 
nesse momento deve ser o saneamento de 
eventuais dívidas. Devido à crise econômica, 
milhões de consumidores tiveram que recorrer a 
empréstimos nos últimos anos. A Pesquisa de 
Endividamento e Inadimplência do Consumidor 
(Peic), realizada pela Confederação Nacional do 

  Com o dinheiro do 13º salário na conta, é hora é 
propícia para trabalhadores e aposentados tratarem 
de planejar a melhor forma de utilizá-lo. O Procon 
da Assembleia Legislativa de Minas Gerais 
(ALMG) dá algumas dicas para preservar o 
equilíbrio financeiro dos consumidores.
  De acordo com o coordenador do órgão, Marcelo 

PROCON: DÉCIMO TERCEIRO SALÁRIO PODE AJUDAR 
NO EQUILÍBRIO DO ORÇAMENTO FAMILIAR

Quitação de dívidas deve ser prioridade, orienta o Procon Assembleia.
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Os serviços sociais e de saúde terão que ser sustentáveis. 
Devem ser aplicados critérios de eficiência e eficácia. 
Desenvolver a rede de serviços com base em um 
fornecimento exclusivamente público é totalmente 
insustentável pela falta de recursos.
  As pessoas querem garantias de receber, quando for o 
momento, um atendimento sóciossanitário de qualidade. 
E, para isso, é preciso pôr raciocínio na despesa e despertar 
a criatividade com novos enfoques no atendimento. A 
observação, o expertise e a capacidade de antecipação do 
setor são as ferramentas que farão possível encontrar 
soluções engenhosas.   O futuro passa por potencializar 
medidas e soluções de atendimento domiciliar, mais 
viáveis em termos econômicos –evitando saturar leitos 
dos hospitais– e que permitem a manutenção da pessoa em 
casa por mais tempo em benefício de suas preferências.
  O sistema de saúde tradicional não dá uma resposta 
adequada às necessidades destes enfermos, que precisam 
de acompanhamento constante e coordenado, e não 
atendimentos pontuais. Oferecer serviços de urgência no 
lugar de serviços de monitoramento e prevenção para este 

tipo de paciente, além de ser inadequado para seu bem-
estar, provoca o colapso dos serviços de saúde, deixa um 
espaço insuficiente para os pacientes de emergência e 
dispara o volume de despesa com saúde.
  Esse raciocínio na despesa e na ótima distribuição dos 
recursos limitados só pode ser estabelecido em um marco 
claro de colaboração público-privada real, não metafórica. 
Neste sentido, as administrações têm que definir e planejar 
os serviços a prestar e pôr filtros e inspecionar tais 
serviços. O setor privado deve atuar como músculo 
executor que trabalhe com eficiência e faça sustentável o 
sistema.
  Definitivamente, a mudança de paradigma do Estado de 
Bem-estar passa por entender as mudanças sociais que 
aumentaram a esperança de vida dos cidadãos. Passa 
também por compreender que nossa aspiração já não é 
chegar à velhice, mas fazê-lo em ótimas condições e tendo 
nas mãos, na medida do possível, as rédeas de nosso 
futuro. A velhice deve ser desinstitucionalizada e ganhar o 
papel determinante que tem e terá na sociedade, no lugar 
de continuar sendo vista como um empecilho.

mais exigentes.
O envelhecimento da população é atualmente um 
problema maior inclusive que a mudança climática
  O envelhecimento progressivo da sociedade é, sem 
dúvida, o grande desafio do Século XXI. A velhice não 
deve ser entendida como uma doença, mas como uma 
etapa de necessidades preventivas concretas e em 
crescimento que devem estar já previstas nos planos e 
políticas sociais, econômicas e sanitárias dos Governos. 
Cientificamente,  do ponto de vista  médico e 
farmacológico, se avançou muitíssimo. O aumento da 
esperança de vida representa um novo paradigma.   Os 
avanços científicos e médicos transformaram doenças até 
agora mortais em crônicas e esta melhora se reflete em 
uma mudança das necessidades da sociedade.
  Quem chegar a este ponto entenderá que o debate social 
sobre a viabilidade da saúde pública e o papel do 
atendimento privado tem máxima relevância. Um debate 
que está sendo feito com base nos orçamentos e nas curvas 
de natalidade e mortalidade, ao invés de se entender como 
a necessidade de focar os esforços no cuidado das pessoas.

   O Estado do bem-estar parece ter se transformado no 
bem mais prezado de nossa sociedade. Mas a garantia de 
um bom sistema de saúde e social que aposte na qualidade 
de vida deve ser construído com base em uma sólida 
parceria público-privada.  Se os alicerces não forem 
sólidos, especialmente em períodos de crise, todo o 
sistema tremerá, e a Europa não pode se dar ao luxo de ver 
ser derrubado um dos bens mais valorizados por todos os 
seus cidadãos como é o Estado do bem-estar.
  Além dos fatores conjunturais que podem pôr em risco 
alguns direitos associados à implantação do Estado do 
bem-estar, devemos levar em conta um fator estrutural que 
está destinado a ser definitivo: o investimento progressivo 
da pirâmide de idade, apontando cada vez mais para uma 
sociedade mais longeva. E mais, me atreveria a dizer que a 
mudança demográfica é, atualmente, um problema maior 
inclusive que a mudança climática, um cenário inevitável 
que não alcança, por enquanto, o lugar que merece no 
discurso mundial e nas agendas políticas. A sociedade há 
de ser capaz de oferecer soluções ótimas para o 
envelhecimento de seus cidadãos, cada vez mais velhos e 

@jornalpanetus@jornalpanetus

A VELHICE, O GRANDE DESAFIO DA 
SOCIEDADE DO SÉCULO XXI

   Juliano Magno Barbosa - Controlador Geral do Município de Mariana
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de disposição e do comportamento geotécnico das pilhas, 
no Complexo de Germano, em Mariana (MG).   
  Neste ano, a empresa lançou o Programa de 
Diversidade, Equidade e Inclusão. Foram destinadas 
vagas afirmativas para mulheres, jovens negros (as) e 
para pessoas com deficiência. A expectativa é que as 
ações sejam ampliadas em 2023.   
  Por meio do Força Local, que contribui com o 

desenvolvimento socioeconômico dos territórios onde a 
empresa atua, a Samarco desembolsou cerca de R$ 480 
milhões em compras com fornecedores locais. Em 2022, 
112  empresas  foram  cert ificadas  no  Pi lar 
Desenvolvimento e Qualificação de Fornecedores 
Locais. 
“Esse desempenho é fruto do planejamento e do 
fortalecimento dos nossos valores, sobretudo o respeito 
às pessoas e tendo como foco a segurança”, avaliou 
Vilela.  

Reparação  
  A empresa reitera o compromisso com a reparação 
integral dos danos e se mantém aberta ao diálogo com os 
órgãos públicos em busca de uma solução para 
repactuação dos acordos firmados anteriormente, a fim 
de dar mais celeridade e efetividade às ações. Até 
outubro, foram destinados mais de R$ 25,79 bilhões para 
a reparação, incluindo a indenização de mais de 407,7 
mil pessoas, por meio da Fundação Renova.  

“Neste segundo ano de nossa retomada, concretizamos a 
estabilidade operacional da empresa, superando as 
expectativas de performance, alcançando mais 
eficiência e custo operacional competitivo. Ao mesmo 
tempo, consolidamos nosso retorno ao mercado e nossas 
relações com clientes estratégicos. Queremos, em 2023, 
evoluir ainda mais para seguirmos com o nosso 
propósito de fazer uma mineração diferente, mais segura 
e sustentável”, destacou o presidente da Samarco, 
Rodrigo Vilela.  

Principais inciativas 
Entre os destaques deste ano, a Samarco inaugurou o 
Centro de Operações Integradas (COI) integrando áreas 
de planejamento, operações, gestão de ativos, entre 
outras para reforçar a segurança operacional e de 
processos.  
Além disso, a empresa vem investindo no projeto Dry 
Stacking para construção de uma planta de filtragem e de 
aterros experimentais para análise das melhores formas 

  Mais de 7,5 milhões de toneladas de pelotas e finos de 
minério de ferro foram produzidas pela Samarco até 
novembro deste ano, alta de 5,6% na comparação com o 
mesmo período do ano passado. Foram embarcados 77 
navios. Operando com 26% da capacidade produtiva, a 
empresa investiu mais de R$ 1,1 bilhão no mesmo 
período para sustentação das operações, continuidade 
das obras de descaracterização da barragem e cava do 
Germano, entre outros. Até outubro foram gerados mais 
de R$ 915 milhões em tributos da própria empresa e 
aqueles gerados na aquisição de bens, materiais e 
serviços de fornecedores. Até o final de 2022, os 
impostos devem somar R$ 1,1 bilhão, incluindo a 
projeção dos dois últimos meses.  
  Para 2023, a empresa planeja produzir entre 8 a 9 
milhões de toneladas (+10%) com investimentos de R$ 
1,6 bilhão, sendo R$ 721 milhões para as obras de 
descaracterização, em estágio avançado. A retomada 
total da capacidade produtiva está prevista para ocorrer 
de forma gradual e segura até 2028.  

3558-1136
3558-1410

CONSÓRCIO – FINANCIAMENTO – AUTO – RESIDENCIAL – 
EMPRESARIAL E VÁRIOS OUTROS PRODUTOS PARA VOCÊ

Rua Prof. Waldemar de Moura Santos, 142  / Centro - (subida para Câmara Municipal)
Telefone: (31) 3558-6375/ 9.8888-6375/ 9.8228-6024              

Facebook: ATENA Corretora De Seguros / Email: corretora@atenaseguros.com.br

Eleita a melhor Corretora De Seguros pelo Troféu 
Empresarial 2022

VOTO POPULAR E VOTO DA INTERNET!

VETERINÁRIA GAMELEIRA
(31) 3558-2755 / 98299-7869

Endereço: Avenida Nossa Senhora do Carmo - 714 -Mariana - MG

 * Pet Shop
* Banho e Tosa

* Consultas
* Raio x

* Ultrassom
* Cirurgia

* Internação
* Exames 

Laboratoriais Equipe VETERINÁRIA GAMELEIRA

5 anos 
de muito trabalho e competência!

Quem ama seu animal, cuida na Gameleira! 

SAMARCO ALCANÇA PRODUÇÃO DE 7,5 MILHÕES DE 
TONELADAS DE PELOTAS E FINOS DE MINÉRIO DE FERRO   

Operando com 26% da capacidade produtiva, a empresa investiu mais de R$ 1,1 bilhão.

Há mais, muito mais, para o Natal do 
que luz de vela e alegria. É o espírito 

de doce amizade que brilha todo o 
ano. É consideração e bondade, é a 

esperança renascida novamente, para 
paz, para entendimento e para 

benevolência dos homens.

Há mais, muito mais, para o Natal do 
que luz de vela e alegria. É o espírito 

de doce amizade que brilha todo o 
ano. É consideração e bondade, é a 

esperança renascida novamente, para 
paz, para entendimento e para 

benevolência dos homens.

É o desejo do Prefeito 

Municipal de Mariana 

Ronaldo Bento.

É o desejo do Prefeito 

Municipal de Mariana 

Ronaldo Bento.

Neste Natal, desejo que tudo 
de bom plantado por você ao 
longo do ano, reverta-se em 

forma de paz, saúde, 
fraternidade e felicidade.

Que você 
e sua família possam 

experimentar o verdadeiro 
sentido do Natal. 

Feliz Natal!

Neste Natal, desejo que tudo 
de bom plantado por você ao 
longo do ano, reverta-se em 

forma de paz, saúde, 
fraternidade e felicidade.

Que você 
e sua família possam 

experimentar o verdadeiro 
sentido do Natal. 

Feliz Natal!

É o que deseja Denise 
Passos e família às famílias 

marianenses 

É o que deseja Denise 
Passos e família às famílias 

marianenses 
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à construção das casas. Postos de Saúde e de 
Serviços, Escola Municipal e Estação de 
Tratamento de Esgoto estão prontos. Foram 
iniciadas as obras da Assembleia de Deus, da 

Ig re ja  São  Bento  e  da  Assoc iação  de 
Hortifrutigranjeiros de Bento Rodrigues 
(AHOBERO), Igreja das Mercês, Praça São 
Bento e Praça do Encontro.

qualidade de potabilidade.  
  A água de Bento Rodrigues é proveniente de um 
poço artesiano profundo, que tem capacidade de 
fornecer cerca de 5 litros por segundo, o suficiente 
para atender a todos os moradores da comunidade.   

Entrega à comunidade  
  No domingo, 11 de dezembro, foi realizada em 
Bento Rodrigues uma cerimônia com os futuros 
moradores,  que marcou a conclusão da 
infraestrutura de água, esgoto e também da 
iluminação pública do novo distrito. Durante o 
evento, famílias de Bento Rodrigues, membros do 
SAAE, poder público e Fundação Renova se 
reuniram na quadra da escola e, simbolizando a 
finalização da iluminação pública do local, 
crianças da comunidade acenderam uma árvore de 
Natal no reassentamento.   
  Com a conclusão da infraestrutura, bens públicos 
e casas no reassentamento de Bento Rodrigues, a 
Fundação Renova e a Prefeitura de Mariana dão 
mais um importante passo na atuação de forma 
articulada para implementar medidas que 
permitam às famílias iniciarem o processo de 
mudança a partir de janeiro de 2023.   

Status de Bento Rodrigues  
  Até outubro de 2022, 84 casas tiveram as obras 
concluídas e 70 casas tinham as obras iniciadas em 
Bento Rodrigues. Para além das casas, as obras de 
infraestrutura de Bento Rodrigues estão 
concluídas, considerando vias (mais de 70 mil 
metros quadrados, com mais de 6 toneladas de 
asfalto e 33 mil metros quadrados de piso 
intertravado), drenagem (mais de 34 km), energia 
elétrica (mais de 10 km de rede de alta tensão e 
mais de 9 km de rede de baixa tensão), redes de 
água (cerca de 14 km) e esgoto das ruas (cerca de 8 
km).     
  O restante dos trabalhos, como paisagismo, água 
potável, sinalização, calçadas e vielas está atrelado 

   A Estação de Tratamento de Esgoto (ETE) e a 
Estação de Tratamento de Água (ETE) do 
reassentamento de Bento Rodrigues, em Mariana, 
estão finalizadas e marcam a conclusão da 
infraestrutura de água e esgoto do novo distrito. O 
início da operação é fruto de uma parceria da 
Fundação Renova com o Serviço Autônomo de 
Água e Esgoto de Mariana (SAAE), que será 
responsável pela manutenção das estruturas da 
comunidade.  
  A ETE de Bento Rodrigues consiste em seis 
lagoas e está localizada em um sítio a cerca de 1,5 
Km do reassentamento, tendo capacidade para 
atender 1.200 pessoas. Considerada sustentável, a 
estrutura permitirá que o transporte dos resíduos 
seja feito sem a necessidade de bombeamento, 
visto que a estação está em uma posição mais baixa 
no terreno.   
Além disso, seu tratamento não exigirá uso de 
produtos químicos, funcionando com incidência 
de raios solares e do ar, o que faz o esgoto ser 
tratado por bactérias, via processo anaeróbico e 
aeróbico. Por meio da ETE, a água usada nas casas 
e outras edificações do reassentamento será tratada 
e devolvida limpa ao rio Gualaxo, evitando sua 
poluição.  
Já a ETA está instalada no ponto mais alto do novo 
distrito de Bento Rodrigues. Assim, a distribuição 
é feita por gravidade, ou seja, não precisa de 
bombeamento, o que reduz custos e facilita a 
manutenção do sistema de abastecimento. A 
estrutura contém dois reservatórios – de 130 mil 
litros e de 40 mil litros de água tratada –, que será 
distribuída para toda a comunidade.   
  Ambas as estruturas são fundamentais para que os 
moradores tenham acesso a água adequada ao 
consumo, de acordo com o Padrão de Potabilidade 
do Ministério da Saúde, definido pela Portaria 
GM/MS Nº 888, de 2021. A legislação estabelece 
parâmetros e valores de referência para que a água 
que as pessoas consomem siga o padrão de 

@jornalpanetus@jornalpanetus

VÍRGULA 
Destemida ela 
desloca
Autoritária, ela 
retém
Explicitando em 
silêncio
O valor que as 
pausas têm.

Vários são os 
sentimentos
Traduzidos por uma 
vírgula
Pausas longas, 
pausas curtas
Entre a morte e a 
vida.

Uma simples pausa 

pode
E muda os rumos 
da frase,
Bem como na vida 
as pausas
Intermediam cada 
fase.

As pausas, na 
realidade são rotas
Tanto de fuga 
quanto de escape
Sair pela tangente 
do problema
Antes que suas 
raízes nos matem.

por Júnio 
Liberato

REASSENTAMENTO: ESTAÇÕES DE TRATAMENTO DE ESGOTO E 
ÁGUA DO NOVO DISTRITO DE BENTO RODRIGUES COMEÇAM A OPERAR  

Início da operação da ETE e ETA foi anunciado em evento para os futuros moradores no domingo (11/12).

Foto: Luan Guedes / Divulgação  

Feliz, feliz Natal, que nos traz de volta as 
ilusões da infância, recorda ao idoso os 

prazeres da juventude e transporta o 
viajante de volta à própria lareira e à 

tranquilidade do seu lar.

É o desejo do futuro vereador Tikim Matheus e família para as famílias marianenses.
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Da mesma forma, deve ser garantido o respeito às 
liberdades individuais, para que todo cidadão possa 
ter sua liberdade de expressão, de escolha religiosa e 
de manifestar sua convicção política e filosófica", 
disse.
"Sempre que uma dessas premissas democráticas é 
ameaçada, colocamos em risco nossa liberdade. 
Qualquer sinal de cerceamento da participação de 
forma livre e plena da vida política, econômica e 
cultural da sociedade é um alerta de que precisamos 
nos posicionar em defesa da democracia. Portanto, 
assim como devemos defender os resultados 
eleitorais, devemos sempre defender a liberdade de 
expressão. Qualquer limitação prévia imposta aos 
brasileiros sobre o seu direito ao livre pensamento 
deve ser acompanhada com muita atenção para não 
abrirmos brechas para abusos autocráticos que 
criem perigosos precedentes",  final izou o 
governador.
  O vice-governador eleito, Professor Mateus, 

também enfatizou a importância do processo 
democrático após o pleito.
"Esse dia é o reforço do momento democrático, que se 
encerrou de alguma forma no dia das eleições, mas 
que é aqui confirmado pela justiça eleitoral. 
Portanto, a diplomação é a última confirmação do 
processo democrático antes da posse, e nos dá a 
certeza de que as pessoas que vão comandar o estado 
são aquelas que as urnas escolheram. A democracia é 
isso, um processo frequente de votos e nomeações que 
vão garantir que os eleitos façam o melhor naquilo 
que foram escolhidos para fazer", disse.
O presidente do TRE-MG, desembargador Maurício 
Soares, que conduziu a solenidade, destacou a atuação 
dos servidores da justiça eleitoral que atuaram nas 
eleições.
"Agradeço a todos que se empenharam, pela 
dedicação e entusiasmo imprescindíveis para a 
concretização da democracia brasileira. A 
diplomação reflete o término do processo 
democrático, reforçando o papel da Justiça 
Eleitoral", afirmou.

Diplomação dos eleitos

  A diplomação marca o encerramento do processo 
eleitoral. É uma solenidade formal e protocolar, um 
rito que oficializa a escolha das pessoas eleitas por 
meio do voto. Além do governador e do vice, foram 
diplomados também o senador eleito Cleitinho 
Azevedo e seus suplentes, 77 deputados estaduais e 
53 deputados federais. Estes serão empossados em 
fevereiro do ano que vem.
  A entrega dos diplomas acontece após o término do 
pleito, a apuração dos votos e o vencimento dos 
prazos de questionamento e de processamento do 
resultado da votação. Para receber o diploma, os 
candidatos eleitos precisam estar com o registro de 
candidatura deferido e as contas de campanha 
julgadas.

todas as regras impostas por nossa legislação, sem 
causar nenhum desequilíbrio aos demais candidatos. 
Ao disputar uma eleição sendo chefe de um Estado, 
respeitamos a separação institucional entre o meu 
dever como governador e as minhas aspirações como 
candidato à reeleição", acrescentou.

Democracia

  Em seu discurso, o governador reafirmou a 
importância do processo eleitoral, que fortalece a 
democracia brasileira.
"Essa celebração é, portanto, uma reafirmação da 
nossa democracia. Da segurança de que ao nos 
candidatarmos a um cargo, cumprindo todas as 
obrigações e deveres, teremos garantido o exercício 
dos nossos direitos políticos. Esse reconhecimento 
dos resultados das urnas é essencial para a 
democracia, assim como a separação dos poderes, 
que devem atuar de forma independente e harmônica. 

  O governador Romeu Zema foi diplomado, nesta 
segunda-feira (19/12), como governador reeleito do 
Estado de Minas Gerais, durante cerimônia realizada 
pelo Tribunal Regional Eleitoral (TRE-MG), na Sala 
Minas Gerais, em Belo Horizonte. O secretário-geral 
Professor Mateus também foi diplomado para o cargo 
de vice-governador. Com isso, os dois estão aptos 
para tomar posse dos cargos no dia 1º de janeiro de 
2023 e exercerem seus mandatos.
  O governador agradeceu aos eleitores pela votação 
que o elegeu para o segundo mandato à frente do 
Estado.  "Recebo este diploma não só com um 
sentimento de esperança e responsabilidade, mas 
também de gratidão pelo reconhecimento do trabalho 
que realizamos nesse primeiro mandato que foi 
escolhido pela maioria dos mineiros, já em primeiro 
turno, para continuar", disse.
"Esse ato de diplomação é também o reconhecimento 
de que cumprimos o dever de transparência e 
isonomia para disputar uma eleição limpa, seguindo 

GOVERNADOR E VICE EXALTAM DEMOCRACIA EM 
CERIMÔNIA DE DIPLOMAÇÃO DO TRE-MG

Fim do processo eleitoral é oficializado. Próximo passo é a posse em 1º de janeiro.
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 DENTZRENE 99184-9384

Natal quer dizer espírito de amor... 
um tempo quando o amor de Deus e 

o amor dos seres humanos 
deveriam prevalecer acima de todo 
o ódio e amargura... um tempo em 
que nossos pensamentos, ações e o 
espírito de nossas vidas manifestam 

a presença de Deus.

É a mensagem do vereador 

Edson Agostinho – Leitão 

Loja Algodão DoceLoja Algodão Doce

Loja Estação KidsLoja Estação Kids

Loja Maria PavãoLoja Maria Pavão

Feliz Natal, querido cliente!

Que a luz do Senhor possa iluminar sua 
vida e transformar seu coração. 

 Que seu Natal seja repleto de luz e 
amor!

Você é mais que um cliente, é uma 

peça essencial para que nossa 

empresa se mantenha firme. 

Obrigado! 

Desejamos um ótimo Natal para 

você e sua família.

Que a fé em Jesus mantenha 
o Natal sempre vivo dentro 

do seu coração. 
Feliz Natal!
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CONEXÕES E AFETOS–  René Dentz, Psicanalista e Filósofo, Professor da PUC-MINAS e da FUPAC-Mariana 
Comentarista da TV Horizonte e da Rádio Itatiaia-BH, Pós-Doutorado Université de Fribourg-Suíça Autor de 8 livros, dentre 

os quais "Vulnerabilidade" (2022)"

VÍCIOS E VIRTUDES BRASILEIROS

evoluindo e nosso trem continua no mesmo ritmo. Ou 
seja, a máxima socrática proveniente da Grécia Antiga se 
aplica muito a essa situação: “Só sei que nada sei”. Se 
partimos do princípio de que existem variedades técnicas 
e diversidade no mundo, se nos abrimos a outras 
realidades, estamos conectados e abertos ao mundo, 
evoluímos mais, ou simplesmente evoluímos. É muito 
comum encontrar pessoas que acham que, porque deram 
sorte ou desenvolveram determinada atividade em sua 
localidade, que são as melhores do mundo. O peixe 
pequeno em um aquário grande, é maior do que um peixe 
grande em um aquário pequeno, apesar de assim não 
parecer.
  Um dos motivos pelos quais não existe nenhuma 
universidade brasileira entre as 100 melhores do mundo, 
é que não temos muitos cursos ofertados em inglês e um 

índice baixo de professores que publicam em outras 
línguas ou apresentam trabalhos e realizam publicações 
no exterior. No campo do conhecimento, se não 
expandimos horizontes, simplesmente paramos no 
tempo. Profissionais que conhecem novas técnicas, novas 
realidades, são curiosos, pesquisadores e dialogam com o 
mundo, são mais atualizados e melhores, podendo 
encontrar mais facilmente soluções para problemas. 
  Outro aspecto que gostaria de ressaltar é uma 
comparação econômica e geração de riqueza. Um país 
como a Itália, com 59 milhões de habitantes e do tamanho 
do estado do Maranhão, e o Brasil, com 214 milhões de 
habitantes, possuem um PIB de 1,8 trilhões de dólares, 
igualmente (ambos em 8º lugar). Considerando ainda que 
o sul da Itália contribui insignificativamente para tal feito. 
A economia italiana está baseada em produção de 

automóveis, indústria alimentícia, máquinas de precisão, 
turismo de qualidade, moda etc. Existe um alto valor 
agregado em todas essas atividades, conhecimento e 
cultura são diferenciais. O que seria do Brasil se não 
tivéssemos as commodities? Sem a mineração e a 
agricultura de exportação? É claro que agregamos 
conhecimentos nessas atividades. Mas a pergunta mais 
pertinente é: o que seria do Brasil se, além da mineração, 
do petróleo, do agronegócio, exportássemos tecnologias e 
produtos com alto valor agregado? São raros os 
exemplos, mas temos, como a exportação de aviões pela 
Embraer. Precisamos de um salto no conhecimento e uma 
abertura ao mundo! Não, não somos os melhores, mas 
também não somos os piores. Temos sim, sem dúvida 
alguma, enorme potencial, talvez o maior do mundo!

  A Copa do Mundo nunca se resume a apenas um evento 
esportivo. Para além das quatro linhas, existem diversas 
outras questões envolvidas. Nesse sentido, a Copa do 
Catar e a Seleção Brasileira, dão o que falar e o que 
refletir.   Gostaria aqui de propor algumas reflexões tendo 
como pano de fundo o futebol, mas que vão além do 
esporte. 
Precisamos reconhecer que existem outros melhores do 
que nós. Em toda Copa do Mundo partimos do princípio 
de que o Brasil ainda é “o país do futebol”, como se 
outros não tivessem desenvolvido (e mais) o esporte mais 
popular do mundo. O favoritismo nos entrega um ar de 
arrogância e de ignorância em relação aos outros. Quando 
achamos que o que fazemos é a melhor maneira do 
mundo de realizar determinada tarefa, simplesmente 
podemos perder o tempo e o ritmo. O mundo pode estar 

Endereço: R. Sete Lagoas, 20 - cabanas, 
Mariana - MG

Telefone: (31) 3558-4354

Endereço:	Rua	Bom	Jesus	-	202	-	Centro	-	Mariana

GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS
GABINETE DO 
                   VEREADOR EDIRALDO RAMOS

-Indicações
-Sugestões

Trabalhamos em 
prol da comunidade!

  Em nosso último artigo, dei a Deus o nome de 
alegria e refleti sobre a canção mais cantada nos 
quatro cantos do mundo, a canção natalina “Noite 
Feliz! Traduzida para mais de cento e quarenta 
línguas, milhões de pessoas cantam esta cantiga por 
ocasião da noite de natal. Considerada um 
patrimônio Cultural Imaterial pela UNESCO, em 
2011, a canção é, originalmente, um poema escrito 
por um padre católico e escritor austríaco, dedicado 
ao menino-Deus que nasceu num estábulo e foi 
deitado por sua mãe numa manjedoura por não haver 
lugar para eles dentro das estalagens locais da região. 
A mensagem da manjedoura é tão absurdamente 
simples e estonteante que por vezes duvidam dela: - 
Pode, realmente, estar presente na fragilidade de uma 
criança, o Deus Todo-Poderoso criador dos céus e da 
terra? Mas do contrário, para os que temos fé. Pode 
este esvaziamento divino não despertar em nós 
humildade e fé? Alegria e compromisso? 
  Quase como uma cantiga de ninar, a canção renova-
nos na simplicidade de Deus e seus mistérios de amor 
pela humanidade. O amor se renova, e com ele a 
esperança de tempos melhores, atitudes melhores, 
relacionamentos melhores e uma vida vivida na 
autenticidade dos afetos e da justiça social. Só crendo 
assim ser possível compreendermos que o canto tão 
popular do Noite Feliz, proclame, ao mesmo tempo, 
o mistério do nascimento do Messias acontecido a 
tanto tempo, mas que ainda não nasceu em tatos 
rincões de nosso mundo, de nossa vida, de nossos 
corações.   
 A fé nos ensina que neste tempo natalino, 
antecipamos a Santa Alegria de crer no amor que 
sendo EMANUEL, conosco está. Deus cumpriu a 

sua promessa e veio nos visitar na plenitude dos 
tempos. Agora aguarda nossa resposta de amor ao 
amor com o qual nos amou. 
  Esforcemo-nos por permitir que Ele nasça nas 
manjedouras de nossos corações, de nossas famílias. 
Celebremos, pois, neste tempo favorável de natal, a 
dádiva do momento presente, da vida que temos e do 
amor que nos ama. Que nos “quatro cantos” de nosso 
coração possamos acender uma vela, uma luz, que 
nos inspire a viver intensamente a chegada do 
senhor: a vela da gratidão (pela bondade do Senhor 
que sempre chega até nós); a vela da conversão (num 
sincero reconhecimento de que devemos caminhar 
sempre na direção da Luz); a vela da Santa Alegria 
(que é o contentamento por termos sido considerados 
dignos de ter a Cristo por irmão e a Deus por nosso 
Pai) e a vela da partilha (que nos faz chegar até os 
irmãos assim como Deus chegou até nós.   
E cantemos, sem fingimento ou hipocrisia, deixando 
fluir de nossos corações o verdadeiro amor:  
Noite feliz! Noite feliz! / Ó, Senhor, Deus de amor, / 
pobrezinho nasceu em Belém. / Eis, na lapa, Jesus, 
nosso bem! / Dorme em paz, ó Jesus! / Dorme em 
paz, ó Jesus! / Noite feliz! Noite feliz! / Ó, Jesus, 
Deus da luz, / quão afável é teu coração / que quiseste 
nascer nosso irmão / e a nós todos salvar! / E a nós 
todos salvar! Noite feliz! Noite feliz! Eis que, no ar, 
vêm cantar / aos pastores os anjos dos céus, 
anunciando a chegada de Deus, de Jesus Salvador! / 
De Jesus Salvador!

FELIZ NATAL PARA TODOS!!!!

Diácono Robson Adriano, professor graduado em Filosofia (PUC-Minas) e em Teologia (SSJ-Mariana), especialista 
e mestre em Ciência da Religião pela UFJF e graduando em Psicologia (10º) pela Alis-Itabirito.

NOITE FELIZ
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Endereço: Rua Aleijadinho - 391 - centro - Mariana/MG

Temos 
vários 

modelos

Temos 
vários 

modelos

35573733 / 971944913

Qualidade Preço Justo

Existe sim o Natal ideal, o 

Natal que você decida criar 

como reflexo de seus 

valores, desejos, queridos e 

tradições ao lado de seus 

familiares. Que Deus alegre 

e renove a esperança neste 

Natal.

São os votos do vereador 

Ediraldo Pinico e família

SAMARCO SUPEROU META DE CAMPANHA DE VACINAÇÃO 
CANINA    

A iniciativa imunizou mais de 107 cães em municípios e distritos mineiros.

Ambiente da Samarco, Ana Paula Correa.     
A previsão inicial era de atender 39 
municípios próximos aos territórios onde a 
Samarco atua em Minas Gerais. Com os 
avanços da campanha, a empresa conseguiu 
ampliar a vacinação para outras regiões, 
atendendo às solicitações da Secretaria de 
E s t a d o  d e  M e i o  A m b i e n t e  e 
Desenvolvimento Sustentável (Semad). 
Além da imunização, foram realizados 
exames e avaliações clínicas. A maioria das 
cidades recebeu mais de uma etapa da ação.      

 Todas as doses foram adquiridas pela 
empresa, que custeou a mão de obra 
especializada, a estrutura para atendimento 
aos animais e à comunidade, além de 
disponibilizar veículos para transporte. 
Com o encerramento da campanha, a 
Samarco cumpre mais um compromisso de 
entrega de uma condicionante ambiental, 
prevista na Licença de Operação Corretiva 
(LOC), obtida para a retomada das 
atividades que ocorreu em dezembro de 
2020.

vacinações.  Os cães receberam a vacina V8 que 
protege contra seis tipos de doença (cinomose, 
hepat i te  infecciosa  canina ,  parvovirose , 
coronavirose, parainfluenza canina e leptospirose).     
“A mobilização foi positiva, com um processo 
pautado no controle e rastreabilidade. Além de 
proteger os cães contra enfermidades que podem 
ser fatais, a campanha conscientizou as pessoas 
sobre a importância desse cuidado para garantir a 
saúde dos animais”, ressaltou a analista de Meio 

  Cerca de 107.300 mil cães foram imunizados pela 
Campanha de Vacinação Canina promovida pela 
Samarco, superando a meta prevista de cem mil 
animais. Foram 230 ações executadas em 134 
municípios e distritos mineiros, desde o lançamento 
da ação em junho de 2020.  O projeto, realizado em 
parceria com a ONG Ajuda, foi concluído no dia 9 
de dezembro, em Ouro Preto e Mariana, que 
receberam a campanha pela 13ª vez. Juntas, somente 
nesta etapa, os municípios somaram mais de 2.300 

Avenida Manoel Leandro Correia 320, Mariana, MG

Marcela Castro Moura
Fonoaudióloga

CRFa 6-7482

(31) 9 9510-7783

marcelacmmoura@gmail.com

CASA DA BANDA: MARIANA 
RECEBE IMÓVEL CENTENÁRIO 

RESTAURADO E HISTÓRIA 
DE UMA DAS PRIMEIRAS BANDAS 

DO BRASIL GANHA NOVA CASA  
Obras na Casa da Banda, localizada no distrito de Monsenhor Horta, foram realizadas em 
atendimento a condicionante para a construção do reassentamento de Paracatu de Baixo.

ser responsável pela gestão do espaço. 

História 

O imóvel histórico foi usado pela Sociedade Musical São 
Caetano, fundada em 1836, para aulas de música. Em 1993, a 
comunidade encontrou partituras, fotos e cartas no sótão de 
outra casa, de propriedade da família Ramos – que foi uma das 
fundadoras da banda de Monsenhor Horta. 
O acervo, bastante deteriorado, foi entregue ao Instituto de 
Ciências Humanas e Sociais da Universidade Federal de Ouro 
Preto (UFOP) para que pudesse ser restaurado.  
A Casa da Banda nasce, então, como um espaço para abrigar 
os materiais encontrados, reunindo parte da história do distrito 
e de sua relação com a música. 
A Sociedade Musical São Caetano é a mais antiga da região 
dos Inconfidentes, a terceira de Minas Gerais e a quarta do 
Brasil. Em 2016, foi reconhecida como patrimônio imaterial 
de Mariana.

  Tombada pelo Patrimônio Cultural Municipal, a Casa da 
Banda, localizada no distrito de Monsenhor Horta, em 
Mariana, passou por obras de restauração e foi entregue à 
cidade nesta terça-feira, 20 de dezembro. Após as 
intervenções, executadas pela Fundação Renova, o espaço irá 
abrigar parte do acervo musical marianense, pertencente a 
uma das primeiras bandas do Brasil, a Sociedade Musical São 
Caetano. 
  As obras, iniciadas em setembro de 2021, foram realizadas 
em atendimento à condicionante para a construção do 
reassentamento de Paracatu de Baixo. As intervenções 
seguem o projeto conceitual elaborado pela Prefeitura de 
Mariana e foram definidas pelo Conselho Municipal do 
Patrimônio Cultural de Mariana (Compat), tendo em vista as 
obras do reassentamento. 
  O imóvel histórico possui cerca de 100 metros quadrados de 
área construída e, como está localizado em uma região 
tombada pelo Patrimônio Cultural, teve seu tamanho e 
fachada preservados. O local conta agora com paredes e 
alvenaria em adobe (terra crua), pau a pique (madeira) e tijolo 
cerâmico restauradas. Além disso, as instalações elétricas, 
hidráulicas e o fogão a lenha foram restaurados, com a 
recuperação de sua chaminé.  
  Também foram realizadas melhorias de acessibilidade, com 
a construção de uma rampa de acesso e a adaptação do 
banheiro para pessoas com mobilidade reduzida, substituição 
de telhas degradadas, restauração do piso e manutenção na 
alvenaria. 
“Esta é uma entrega muito importante para a Fundação 
Renova aqui no município, tendo em vista a relevância 
cultural e patrimonial da Sociedade Musical São Caetano. 
Esperamos que o novo espaço possa ser aproveitado para 
manter viva a música, traço tão marcante na identidade da 
região”, afirma a Gerente Institucional Regional da Fundação 
Renova, Lígia Pereira. 
Com a conclusão das obras, a Prefeitura de Mariana passa a 

A Fundação Renova, torna público 
q u e  r e q u e r e u  a  S e c r e t a r i a 
Municipal de Meio Ambiente e  
Desenvolvimento Sustentável de 
Mariana/MG (SEMMADS), por 
meio do Processo Administrativo 
nº  16263/2022, Licença Ambiental 
Simplificada para o Movimentação 
de Terra , localizada na Zona Rural 
de Paracatu de Baixo- Monsenhor 
Horta- Mariana-MG.

Foto: Fundação Renova / Divulgação 
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Doces e salgados
da Carla

Doces e salgados 
da Carla

31 9 97178-8254
Endereço: Rua Prefeito João Sampaio - 114 - São Gonçalo

Que a paz e o amor reinem em nossos corações 
neste Natal e que a união entre as famílias 
traga paz e esperança neste dia natalino.

É o desejo do vereador 

Zezinho Salete ao povo 

marianense.

Que é o Natal? É a ternura do passado, 
o valor do presente e a esperança do

 futuro. É o desejo mais sincero de que 
cada xícara se encha com bênçãos 

ricas e eternas e de que cada caminho 
nos leve à paz.

Que é o Natal? É a ternura do passado, 
o valor do presente e a esperança do

 futuro. É o desejo mais sincero de que 
cada xícara se encha com bênçãos 

ricas e eternas e de que cada caminho 
nos leve à paz.

São os votos do vereador João Bosco 
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Lâmpada variadas de alta potência 
para suas festas serem mais 

iluminadas.

COMARCA DE OURO PRETO-MG–EDITAL DE CITAÇÃO - PRAZO – DE 20 (VINTE) DIAS – Dra. Kellen Cristini 
de Sales e Souza, MMª. Juíza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais, em pleno 
exercício do seu cargo, na forma da lei etc. FAZ SABER, a todos quantos o presente edital virem ou dele conhecimento 
tiverem, expedido dos autos eletrônicos nº 5003549-02.2022.8.13.0461, da Ação de USUCAPIÃO proposta por Andreza 
de Lima Braga, brasileira, casada, dentista, filha de Vera Lúcia de Lima Braga e Osvaldo dos Reis Braga, RG n° MG-
11.293.886, CPF n° 012.530.706-36 e Alexandre Eduardo de Carvalho, brasileiro, casado, empresário, filho de Geraldo 
Gonçalves de Carvalho e Romilda Erbano de Carvalho, RG n° MG-120.145.21, CPF n° 052.960.226-10, ambos 
residentes e domiciliados na Rua Um, nº 236, Condomínio Vila Imperial, Itabirito/MG, CEP 35450-000, do Imóvel rural 
denominado Sítio Rancho Alegre – área 1, situado no local denominado Maracujá, s/n°, localizado no distrito de 
Amarantina, Município de Ouro Preto/MG , com área de 2,5838 ha, inserido num perímetro de 743,13 m, dentro das 
seguintes divisas e confrontações: “Inicia-se a descrição deste perímetro no vértice EKL-M-0708, de coordenadas 
(Longitude: -43°42'15,299", Latitude: - 20°16'36,405" e Altitude: 934,03m); deste segue confrontando com a ESTRADA 
MUNICIPAL, até o vértice EKL-M-0705 com os seguintes azimutes e distâncias: 153°07' e 23,69 m até o vértice EKL-P-
3005, (Longitude: -43°42'14,930", Latitude: -20°16'37,092" e Altitude: 934,14 m); 161°43' e 18,79m até o vértice EKL-
P-3006, (Longitude: -43°42'14,727", Latitude: -20°16'37,672" e Altitude: 933,84m); 162°36' e 55,56 m até o vértice 
EKL-P-3007, (Longitude: - 43°42'14,155", Latitude: -20°16'39,396" e Altitude: 933,58 m); 160°27' e 23,07m até o 
vértice EKL-M-0705, (Longitude: -43°42'13,889", Latitude: -20°16'40,103" e Altitude: 933,76m); deste segue 
confrontando com o imóvel de propriedade de MIGUEL GONÇALVES SOBRINHO e MARGARETH APARECIDA 
GONÇALVES (Cônjuge) - Posse, até o vértice EKL-P-3016 com os seguintes azimutes e distâncias: 259°19' e 48,46 m 
até o vértice EKL-P-3008, (Longitude: -43°42'15,530", Latitude: -20°16'40,395" e Altitude: 941,00m); 259°28' e 60,96m 
até o vértice EKL-P-3009, (Longitude: -43°42'17,595", Latitude: - 20°16'40,757" e Altitude: 949,21m); 260°50' e 41,71m 
até o vértice EKL-P-3010, (Longitude: -43°42'19,014", Latitude: -20°16'40,973" e Altitude: 954,29m); 265°15' e 6,70 m 
até o vértice EKL-P-3011, (Longitude: -43°42'19,244", Latitude: -20°16'40,991" e Altitude: 954,98m); 248°06' e 1,81m 
até o vértice EKL-P-3012, (Longitude: -43°42'19,302", Latitude: -20°16'41,013" e Altitude: 955,25m); 261°33' e 57,83m 
até o vértice EKL-P-3013, (Longitude: -43°42'21,273", Latitude: -20°16'41,289" e Altitude: 961,04m); 260°42' e 49,70m 
até o vértice EKL-P-3014, (Longitude: -43°42'22,963", Latitude: -20°16'41,550" e Altitude: 965,34m); 265°16' e 4,11m 
até o vértice EKL-M-0706, (Longitude: - 43°42'23,104", Latitude: -20°16'41,561" e Altitude: 965,72m); 336°42' e 
23,64m até o vértice EKL-P-3015, (Longitude: -43°42'23,426", Latitude: -20°16'40,855" e Altitude: 964,88m); 263°31' e 
8,73m até o vértice EKL-P-3016, (Longitude: - 43°42'23,725", Latitude: -20°16'40,887" e Altitude: 965,54m); deste 
segue confrontando com o imóvel denominado “Fazenda Maracujá da Vó Terezinha”, de propriedade de HERMINIO 
SILVA e ROSANA MARIA FONSECA (Cônjuge) - Matrícula 18046, até o vértice EKL-M-0707 com o seguinte azimute 
e distância: 354°23' e 25,87m até o vértice EKL-M-0707, (Longitude: -43°42'23,812", Latitude: -20°16'40,050" e 
Altitude: 963,79 m); deste segue confrontando com o imóvel denominado “Vargem do Pombo”, de propriedade de 
VALDOMIRO DONATO FERREIRA - Matrícula 2284, até o vértice EKL-M-0708 com os seguintes azimutes e 
distâncias: 07°37' e 30,41m até o vértice EKL-P-3017, (Longitude: -43°42'23,673", Latitude: -20°16'39,070" e Altitude: 
961,31m); 09°45' e 6,33m até o vértice EKL-P-3018, (Longitude: -43°42'23,636", Latitude: - 20°16'38,867" e Altitude: 
960,78m); 91°11' e 28,22 m até o vértice EKL-P-3019, (Longitude: -43°42'22,664", Latitude: -20°16'38,886" e Altitude: 
959,29m); 86°19' e 6,22m até o vértice EKL-P-3020, (Longitude: -43°42'22,450", Latitude: - 20°16'38,873" e Altitude: 
959,24m); 80°06' e 11,81 m até o vértice EKL-P-3021, (Longitude: -43°42'22,049", Latitude: -20°16'38,807" e Altitude: 
957,92m); 73°14' e 10,46m até o vértice EKL-P-3022, (Longitude: -43°42'21,704", Latitude: -20°16'38,709" e Altitude: 
956,91m); 71°01' e 38,79 m até o vértice EKL-P-3023, (Longitude: -43°42'20,440", Latitude: -20°16'38,299" e Altitude: 
953,08m); 70°05' e 71,82m até o vértice EKL-P-3024, (Longitude: -43°42'18,113", Latitude: - 20°16'37,504" e Altitude: 
945,08 m); 68°15' e 54,46 m até o vértice EKL-P-3025, (Longitude: -43°42'16,370", Latitude: -20°16'36,848" e Altitude: 
938,20m); 72°29' e 5,11m até o vértice EKL-P-3026, (Longitude: -43°42'16,202", Latitude: - 20°16'36,798" e Altitude: 
937,66m); 65°14' e 28,86m até o vértice EKL-M-0708, ponto inicial da descrição deste perímetro.” E, por este edital 
ficam citados os terceiros interessados, para, querendo, vir contestar a presente ação, no prazo legal de 15 (quinze) dias, 
sob pena de não o fazendo, presumirem-se aceitos, com verdadeiros, os fatos alegados na inicial (art. 335 do NCPC). 
Ficando constado que em caso de revelia será nomeado curador especial, nos termos do art. 257, IV, NCPC. E, para que 
ninguém alegue ignorância, mandou a MM ª Juíza de Direito expedir o presente edital que será publicado no jornal 
“Diário do Judiciário”. Dado e passado nesta Cidade e Comarca de Ouro Preto, Estado de Minas Gerais aos 21 de 
novembro de 2022. Eu, Kássios Dávilon Soares Cordeiro, Gerente de Secretaria, subscrevi. 

A felicidade de ter a 
presença da família unida 

e feliz, não só no Natal, 
supera qualquer presente 
que possa estar debaixo 

da árvore.

São os votos do vereador 

Pedro Sousa e Família.

Arena ImobiáliaArena Imobiália

Querido cliente, o melhor 
presente de Natal que 

poderíamos receber, já temos: 
sua fiel parceria. Obrigado e 

tenha um Feliz Natal! 

Endereço: Rua Bom Jesus  - 123  - Barro Preto - Mariana
Whatssap:  31 9 8223-9194

Trabalhamos com Botox  - 
Enzimoplastia  - Tratamentos 

capilares (cronogramas) - Escovas -
Alongamento de fibra de vidro - 

Pedicure  - manicure - Cortes - 
Especialidades em mechas e 

alongamento capilar (mega HAIR.

Resgate sua autoestima!
Venha ficar ainda mais linda!
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Endereço: Rua Cônego Amando - 285 - Chácara

Telefone: 31 3558-5353

Pisos e Revestimentos!
R$ 19,99M2

10 X no Cartão de Crédito.

Pisos e Revestimentos!
R$ 19,99M2

10 X no Cartão de Crédito.
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 9 8317-3875

O sucesso nasce 
do querer, da 

determinação e 
persistência em se 

chegar a um objetivo.

27/10/2022 a 03/11/2022

Elevo sua
auto estima!

*Micropigmentação
e muito mais..
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Os melhores
tratamentos
capilares!

31 9 8223-9194

Dayanne Oliveira e sua linda família em um 
ensaio de natal!

‘’Meus meninos no lugar que adoramos! Foto linda do 
papai @leonardopeixoto77'’, postou Maira.

Kellen Cristie 
ao lado de seu 

esposo e 
seus filhos!

Que foto 
linda!

Final de ano; equipe do vereador Pinico em 
confraternização.

Confraternização do Grupo 3 T! O Jornal Panfletu’s
prestigiou essa linda festa!

Sabrina e seu lindo filho curtindo o natal de luz!

Esse é o Warley, consultor do Banco Agi! Seu aniversário
é dia 26! Desejamos muita paz e sucesso!

Que excelência em mais um ano do Troféu Paulo 
Munheca e Só Sport! Parabéns querido Caburé!

Hoje é aniversário da querida CÍNTHYA FONSECA
esposa do nosso colunista

Diácono Robson! Desejamos sucesso e paz!


